

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

LA SITUACION EN ALEMANIA.— DECAIMIENTO DEL PUEBLO.— LO QUE DICE EL "MORNING POST".

El corresponsal en Washington del "Morning Post", dice con fecha 22 del corriente, que lo sabido en Washington respecto a la situación de Alemania ante la guerra, tanto oficial como extraoficialmente, tiene de a probar que Alemania se da esa cuenta de que las fuerzas de los aliados aumentan, mientras las potencias militares y económicas de Alemania disminuyen.

Según informes recibidos por distintos conductos, es indudable, a pesar de las apariencias en contra que el pueblo alemán, no solo está acaudando de la guerra, sino que contribuye aterrorizado a los gastos de la misma.

Todas las cartas que escapan a la censura, muestran el pesimismo de las personas que comprenden el alcance de los sucesos, que deducen que Alemania continuará la lucha ya que no puede renunciarla, hasta que haya adquirido un desarrollo más decisivo; pero el ánimo alemán está quebrantadísimo.

La opinión no cree los relatos que a diario hace la prensa, de irresistibles avances de Alemania.

Ahora que la verdad se abre paso, advirtiéndose por doquier los efectos de la guerra, persintiendo que se acerca la hora de que el pueblo, contra la oligarquía militar, pedirá la paz porque irán aplastándole los enemigos ó por que buscarán sacar el mayor partido posible por la benevolencia; pero cuando se desoga la voz de Alemania á que tanto predicamento se concede, nadie se atreve á predecir lo que ocurrirá.

DETALLES DEL HUNDIMIENTO DEL "COQUET". — RELATO DEL CAPITAN.

El corresponsal del "Manchester Guardian" en Roma, comunica que el capitán Guyson del vapor inglés "Coquet" hundido en el Mediterráneo oriente a principios del mes actual, ha desembarcado en Italia, de donde regresará a Londres.

El capitán llegó a Siracusa procedente de Trípoli, con la mayoría de la tripulación a bordo de un buque italiano.

Manifiesta que el submarino que les atacó, izó bandera austriaca y comenzó a disparar sin previo aviso.

El capitán ordenó á los tripulantes que eran 14, que cujeran los botes de salvamento.

Apesar de la rapidez con fueron hechas estas operaciones precisaron dos de los tripulantes.

El "Coquet" se sumergió inmediatamente, atravesado el casco por un obús lanzado por el submarino.

El resto de la tripulación se lanzó a los dos botes salvavidas que fueron arrastrados por la corriente a lo largo de la costa de Africa, durante 3 días.

Uno llegó á tierra cerca de Serlis, pero 7 hombres que llevaba, los cuales desembarcaron, fueron cogidos prisioneros por los beduinos.

El otro bote donde iban el capitán y los demás tripulantes, siguió á merced de la corriente, hasta que frente á Houa, al este del puerto de Trípoli, lograron desembarcar, siendo puestos á salvo por un destacamento de carabineros italianos que los vieron desde la orilla.

Los naufragos que estaban extenuados por el hambre, quedaron tendidos en la playa, siendo recogidos por los carabineros, que después de darles comida y algunas prendas, les condujeron á Trípoli, de donde partieron para Italia.

LA BATALLA DE VERDUN

Dice el "Morning Post" hablando

de la ofensiva alemana á Verdún, que Verdún señala el principio de la tercera etapa de guerra, así como el Marne señaló el principio de la segunda.

Alemania tenía el deliberado propósito de marcar con la toma de Verdún, el principio de la victoriosa ofensiva final; pero el ejército alemán tiene que habérselas con otro ejército mejor, que no ha avanzado, es cierto, pero ganó, rechazando el ataque á Verdún una verdadera y magnífica victoria.

No consiguiendo Alemania su propósito pierde mucho más que perdería Francia si aquella triunfara en Verdún.

EL EJERCITO DEL CAUCASO.— IMPRESIONES DE UN EMBAJADOR.

Telegrafían de París, que algunos periódicos, han recibido noticias de un enviado especial del Asia Menor, que ha estado en Erzerum, el cual telegrafía desde Tiflis, que ha quedado maravillado del difícil ataque realizado por el ejército del Cáucaso.

Añade, que lo hecho por el general Kalitino á una altura de 2.500 metros en uno de los cimas más rudos, sobrepaja á lo hecho por Sonvaron en la campaña de los Alpes.

PARTE AUSTROHUNGARO

Continuó con intensidad la actividad de los rusos, sobre todo en la extensión del frente Noroeste.

En el Strypa en yla región de Kormy avanzaron destacamentos de infantería enemiga.

PARTE ALEMANA

Los grandes ataques de los rusos han aumentado aún más en extensión.

Los puntos donde se ataca se han multiplicado y los movimientos de avance se sucedieron sin interrupción de día y de noche en diversos sitios.

La mayor actividad ha tenido lugar otra vez en el frente Noroeste de Poslavy, donde las bajas enemigas alcanzaron cifras verdaderamente inmensas.

PARTE ITALIANO

Durante la noche del 20, destacamentos de infantería enemiga intentaron pequeñas acciones de sorpresa contra nuestras posiciones de la zona del Riber (valle Daone) y del valle Grotta (Adigio), al Norte de la Piazza (vare ferraguene) y en las alturas de Ravarez (vuelta de Riezzo).

En todas partes fueron rechazados.

En la batalla de la montaña de San Maria (zona de Feltino), durante la noche el adversario intentó un ataque que, contenido por nuestro fuego, se redujo a un sencillo avance de patrullas, que fue fácilmente rechazado.

Durante el día de ayer continuaron las acciones de artillería en todo el frente, por mas que el mal tiempo las estorbaba bastante.

EL IMPUESTO DE UTILIDADES EN RUSIA.

Noticias de Petrogrado dan cuenta de que el Consejo del Imperio ha terminado la discusión del proyecto de ley del impuesto de utilidades desde el 6 hasta el 12 por ciento.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial transmitido por París á las tres de la tarde dice así:

En Argona cañoneamos anoche el bosque de Malencourt.

Hicimos estallar una mina ocupando el hoyo producido por la explosión.

Al oeste del Mosa, la noche ha transcurrido, dentro de la mayor tranquilidad.

Al este del Mosa, bombardeo intermitente en la región de Doucu-

mont, Dantop, Woerre, Mulanville y Eparges.

En el conjunto del frente, nada importante que señalar.

PARTE RUSO

En la región de Riga sigue el desarrollo de la lucha.

En el sector de Jacobstadt, los rusos han rotó las organizaciones enemigas, atravesándolas y desarrollando la operación con gran éxito.

Galizia.—En la región de Strypa rechazamos un ataque con pérdidas para el enemigo.

Al sur avanzamos fortificándonos en el terreno ocupado.

LOS TRIUNFOS RUSOS.— LOS AUSTRIACOS CONFIESAN LA DERROTA.— ACTIVIDAD ALEMANA.— LA LUCHA EN VERDUN.

La prensa francesa hace amplias informaciones de la actividad de los rusos y de sus constantes triunfos, relatando las derrotas de los austriacos en Galizia.

Elos confirman oficialmente el retroceso.

Los alemanes preparan un fuerte ataque á la cota 304, confiando en que caso de ocuparla les permitiría entrar en Verdún.

La ofensiva va dirigida al frente por el flanco oeste, donde la batalla se desarrolla violentísima.

La política

DESPACHANDO CON EL REY

Hoy estuvieron en Palacio despachando con el rey, el presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones y los ministros señores Burell y Salvador, quienes sometieron á la regia firma varios decretos.

EN EL MINISTERIO DE ESTADO.

Seguidamente, se trasladó el Conde de Romanones al ministerio de Estado, donde conferenció con varios ministros, de asuntos de sus respectivos departamentos.

DICE EL PRESIDENTE

Conversando con los periodistas anunció el jefe del Gobierno, que en sus tres de la tarde reunirá en su despacho á los representantes de las Compañías de ferrocarriles, para tratar de la conveniencia de adaptar las vías de transporte de los productos de primera necesidad, especialmente de los trigos.

Advierte á un artículo técnico, publicado por un periódico, en el que se afirma que existe en el distrito de Matagorda prima suficiente para proveer de salitro de cobre a los vintateros españoles, Romanones ha comunicado el asunto, pero dice que la denuncia contra él que se tramita no puede hacerse con la rapidez que exigen las circunstancias, pues los vintateros, deben sufragar, desde mediados de Abril hasta mediados Mayo.

Esta materia prima se podrá adquirir para las necesidades del año próximo.

Lo ocurrido ahora, servirá de lección provechosa para el sucesivo en que no necesitaremos recurrir al extranjero.

EN GOBERNACION

El ministro de la Gobernación, don Santiago Alba, nos manifiesta que las noticias de provincias acusan tranquilidad y que espera que muy quedera utimada la candidatura oficial por Madrid.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Por S. M. han sido firmados los siguientes decretos de Instrucción pública:

Creando en Madrid, el Instituto Cervantes.

Incorporando al Estado los talleres del Bazar del Obrero, los talleres de encajes del grupo escolar de la calle de Bailén y los talleres del Patronato de damas protectoras de los obreros.

Organizando la carrera de institutrices en la Escuela del Hogar.

Autorizando al ministro para contratar obras de pavimentación en la vía férrea y muelles de Coruña.

DICE BURELL

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, don Julio Burell, ha elogiado la iniciativa del señor López Muñoz, por la creación del Instituto Cervantes, que él ha llevado á la práctica, sometiéndolo á la firma del rey.

Comunicó también el señor Burell, que desde el lunes podrá, la Asociación de Escritores y artistas, disponer de 25.000 pesetas para distribuir en la forma que estime mas conveniente.

DIARIO OFICIAL.— UNA DISPOSICION DEL GOBIERNO ALEMÁN.

La "Gaceta" publica un decreto comunicando que el Gobierno de Alemania, prohíbe la importación de artículos no indispensables para el consumo nacional, entre los que figuran las naranjas mandarinas, piñas de América, Langostas, liciores, vinos espumosos, conituras, perfumes artificiales, vestidos, adornos, abanicos y otros.

OTRO DECRETO

También publica la "Gaceta" otro decreto anunciando un concurso para proveer el cargo de verificador de contadores electricos en Melilla.

LA JUNTA DE TRANSPORTES

El Director General de Comercio ha convocado á la Junta de Transportes para estudiar numerosas peticiones de carbon y de trigo.

CREDITO PARA LA ADQUISICION DE CARBON

Mañana podrá disponer el ministerio de Fomento de 6.000.000 de pesetas para adquisición de carbon.

Se juzga preciso que el ministro de Hacienda, señor Villanueva, examine la importación del carbon que considere necesario, mediante primas.

Mañana se reunirá la Junta General minera, para tratar de estos asuntos.

EL CANDIDATO POR PURCHENA.

Esta noche marchó á Purchena, con objeto de recorrer el distrito el candidato liberal don Julio Amado, gerente del diario de esta corte "La Correspondencia Militar".

Acompañado varios amigos políticos y particulares.

FALLECIMIENTO

En Madrid ha fallecido doña Faustina Penaber, madre de los Marqueses de Amboage.

Por el domicilio de los señores de Amboage desfiló toda la aristocracia de esta corte.

CIRCULAR DEL MINISTRO DE GRACIA Y JUSTICIA.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Barroso ha dirigido una circular á todos los presidentes y fiscales de las Audiencias, exhortándoles a que con el mayor celo posible pongan cuantos medios estén á su alcance para que todas las autoridades judiciales, con energía e inteligencia acaben de raíz con la vergonzosa costumbre electoral de venta del voto.

Precisa hacer saber á quienes con desenfado y desaprensión punibles confían en su dinero como arma electoral, para sus triunfos, que ésta puede volverse contra sus esgrimidores.

LAS CIGARRERAS

Se ha vuelto á reproducir hoy la excitación de las cigarrerías de esta corte, por pedir muchas de éstas la readmisión de nuevas compañías.

Otras muchas discrepan de estas. La policía sigue custodiando la fábrica de tabacos por si el molin tomara mayores proporciones.

EL JEFE DE LOS RADICALES

Procedente de Andalucía llegó esta mañana el señor Lerroux. Este marchó por la noche á Barcelona con objeto de dirigir personalmente la campaña electoral en la ciudad condal.

Desea el señor Lerroux y está dispuesto á ello por cuantos medios pueda, obtener el triunfo del partido que acudilla contra los regionalistas.

REUNION IMPORTANTE

En el domicilio particular del Presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones se reunieron los representantes de las compañías ferroviarias.

La reunión duró más de dos horas.

Los representantes ofrecieron informar á sus respectivas compañías de las proposiciones del Gobierno, respecto á la rebaja de tarifas para el transporte de trigos, carbonos y de otros artículos de primera necesidad.

Sobre este asunto los conferenciantes son pesimistas.

EL CONFLICTO DEL CARBON.

Respecto al conflicto del carbon el Conde de Romanones dijo que habia conferenciado con el ministro de Fomento don Amós Salvador, el cual ha adaptado grandes medidas para impedir la subida.

También afirmó el Presidente del Consejo de ministros que la cuestión de los navieros habia quedado arreglada definitivamente, decidiendo éstos á los deseos del Gobierno.

EL CONSUL DE LARACHE

Se han recibido noticias oficiales comunicando la llegada á Larache del nuevo cónsul de España en aquella plaza, después de una penosa travesía, que ha durado veinte días á causa del fuerte temporal reinante en la costa de Marruecos.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior.	71 55
En corriente.	00 00
Fin próximo	00 00
Amortizable	86 75
Nuevo amortizable	96 15
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	96 90
Acciones del Banco.	458 00
Tabacos	238 00
Francos.	87 25
Libras esterlinas	24 84

de gratitud, siendo objeto de una cariñosa despedida por parte de los asilados.

Acompañaban en dicha visita la camarera mayor de Palacio señora Duquesa de San Carlos y el señor Duque de Santo Maura, mayor-domo mayor de S. M. la Reina.

DE BARCELONA.— IMPRENTA ASALTADA.—DISPAROS Y ALARMA.

Comunican de Barcelona, que á las dos de la pasada madrugada, varios individuos entraron en una imprenta, donde se tira el diario "Los Miserables" que ha una campaña electoral en contra de los radicales, tratando de impedir que se tirase el número.

En encargado de la imprenta hubo de oponerse á los propósitos de los asaltantes, por lo que fué golpeado teniendo que huir y siendo perseguido por uno de ellos que le hizo tres disparos.

A la alarma producida por los disparos acudieron varios serenos y vigilantes, no pudiéndose descubrir al autor de los disparos.

"El Diluvio" dice que esta madrugada, habian asaltado la imprenta de "Los Miserables" unos cuantos radicales, pero por testigos sencillos se ha descubierto la verdad.

ENTIERRO DE UNA VICTIMA.— UN ALBOROTO.

Con propósito de asistir al entierro de un huelguista, herido en los últimos sucesos, que falleció en el Hospital, se presentaron numerosos huelguistas, encontrándose con que habia sido enterrado ya.

Los huelguistas regresaron al centro, un tanto excitados, promoviendo alguna alteración, que motivó la presencia de la guardia de seguridad, que dispersó á los obreros, haciéndoles retirarse ordenadamente.

DESGRACIA EN JAEN.— DOS OBREROS MUERTOS

Comunican de Jaén, que en una casa en construcción donde trabajan varios operarios desprendiose un terraplén, alcanzando á los obreros Gabino Melvo y Juan Valderrama que fallecieron sepultados entre los escombros.

Después de grandes trabajos, los compañeros sacaron los cadáveres de los infortunados.

Ambos dejan numerosa familia.

MAS DEL ASALTO A LA IMPRENTA DE "LOS MISERABLES".— NUEVOS DETALLES.

Las últimas noticias recibidas de Barcelona, dan mas amplios informes del suceso originado en la imprenta de "Los Miserables".

El aludido despacho, dice, que la división falante de los radicales ha motivado el sensible suceso de referencia.

El citado diario, órgano de la extrema izquierda, sostiene violentísima campaña, contra otros elementos del mismo partido republicano.

Esta madrugada, un grupo de letrados, fué á la imprenta donde se tira dicho diario, penetrando en el local de máquinas en el momento que se hacia la tirada, causando en el periódico grandes averías.

Algunos cajistas se dispusieron á la defensa, originándose una refriega en la que se hicieron varios disparos, que por fortuna no hirieron á nadie.

El gobernador habia denunciado los números de ayer y anteayer de "Los Miserables", por ofensas graves á la moral.

Del extranjero

YANKEES Y MEIGANOS
La prensa de París publica noticias y contradictorias relativas á Méjico.

Llega hasta apuntarse el temor de que las tropas norteamericanas, hayan caído en alguna emboscada tendida por los carrancistas después de atravesar las montañas.

"The New-York Herald" dice que la columna principal marcha por territorio mejicano, sin haber encontrado todavía á las fuerzas de Villa.

En cambio no se sabe nada de los aviadores desaparecidos.

BARCELONA
LIBRAS ESTERLINAS ORO
El 24 de Marzo de 1916
PAGARON á pesetas 2525
SOCHEDAD ANONIMA RONDO
Paseo del Príncipe 10
ALMERIA